
ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
За многолетний труд, профессио-

нальное мастерство, добросовестное 
отношение к служебным обязанностям 
и в связи с юбилеем со дня рождения 
награждена Почетной грамотой губер-
натора Мурманской области ТАРАНО-
ВА Нина Ивановна - медсестра физи-
отерапевтического кабинета детской 
поликлиники г.Североморска. 

ЗАДАЧИ ПОСТАВЛЕНЫ. 
ЦЕЛЬ ЯСНА 

В среду Глава ЗАТО Североморск Ви-
талий Волошин провел планерку на 
объекте, который строится всем миром, -
это североморский храм. 

Начальник 181 УНР полковник Григо-
рий Белоцкий проинформировал мэра 
города о том, что наземные работы вы-
полнены и в ближайшие дни бригада ка-
менщиков приступит к кладке стен из 
облицовочного кирпича, который закуп-
лен в полном объеме. Однако для того 
чтобы в работе вновь не произошел сбой, 
необходимо приобрести два вагона 
обычного кирпича. 

Как пояснил заместитель Главы адми-
нистрации ЗАТО Североморск Владимир 
Козинский, благодаря поступившим недав-
но на счет строительства храма народным 
деньгам, есть возможность проплатить за 
один вагон кирпича. Кстати, цены на него 
«подросли», и на сегодняшний день вагон 
стоит 105 тысяч рублей. Другой будет вы-
куплен в следующем месяце. 

Строители планируют к концу июля 
поставить стены. Дальше сложнее. Для 

возведения куполов нужны специалис-
ты. Уже есть несколько предложений от 
организаций, которые готовы провести 
необходимые строительные работы. 

На планерке было обращено внимание 
на то, что до конца не выполнены проек-
тные работы по наружным сетям. Проек-
тировщики просят денег, хотя часть ра-
бот они могли бы выполнить и на благо-
творительных началах. Как это делают 
многие организации, участвующие в стро-
ительстве храма. Свежий пример. Дирек-
тор МУП «Североморскводоканал» Вик-
тор Кельц готов уже в июне подвести 
воду, канализацию. И все это бесплатно. 

Виталий Иванович поблагодарил всех 
жителей города, руководителей органи-
заций за помощь в строительстве храма. 
На данный момент собрано более 1 мил-
лиона рублей. И это позволяет пропла-
чивать материалы, непрерывно вести ра-
боты. Он выразил надежду, что сметную 
стоимость - а это порядка более 2 мил-
лионов рублей - удастся осилить, не при-
бегая к бюджетным деньгам. 

Итак, задачи поставлены. Цели ясны. 
В.ВАЛЕНТИНОВ. 

БЕЗ НОЧИ ДО ИЮЛЯ 
22 мая на широте Мурманска начался 

полярный день. Солнце не будет захо-
дить за горизонт ровно два месяца - по 
22 июля включительно. 

Председатель Мурманской облас-
тной Думы САЖИНОВ Павел Алек-
сандрович 29 мая 2001 года про-
водит прием граждан с 10 до 13 ча-
сов в помещении администрации 
ЗАТО Североморск. 

ОСНОВАНА 1 ЯНВАРЯ 1972 ГОДА 

Дорогие друзья! 
Уже не первый год яркую череду майских праздников достойно продолжает 

Общероссийский день библиотек. Символично его празднование весной, когда 
возрождаются природа, надежды, когда все помыслы людские устремляются в 
будущее. А библиотеки - это материальная и духовная связь между прошлым и 
будущим, хранилище прошлой и современной мысли, устремленной в будущее. 

Говоря о значении библиотек, академик Дмитрий Лихачев сказал, что «если бы, 
не дай бог, в результате каких-либо катаклизмов погибли все культурные ценно-
сти, но чудом уцелели библиотеки - культура была бы вновь восстановлена». К 
этому трудно что-либо добавить... 

Но библиотеки - не просто хранилища мудрости, это острова спасения, где 
каждый может почувствовать свое родство с общечеловеческой культурой, по-
пытаться смоделировать будущее. И помогают нам в этом работники библиотек, 
чья энергия, творческая инициатива, удивительная преданность профессии зас-
луживают высшей похвалы. И мы говорим искреннее спасибо всем хранителям, 
популяризаторам книги Кольского Заполярья. 

С праздником вас, дорогие друзья! Счастья вам, признания и уважения читате-
лей, здоровья и благополучия вашим семьям! 

Юрий ЕВДОКИМОВ, губернатор Мурманской области. 
Павел САЖИНОВ, председатель областной Думы. 

Владимир ЛОСЕВ, главный федеральный инспектор в Мурманской области. 

Уважаемые друзья! 
Замечательно, что в календаре есть день, посвященный вам, представителям 

скромной, но очень нужной профессии. 
Библиотечное дело существовало с самых древних времен мировой цивили-

зации и всегда было уважаемым и почетным. Ведь библиотека - это не просто 
собрание книг, это - средоточие мудрости и знаний, накопленных человечеством, 
а вы - проводники в этом огромном мире. 

У библиотекарей Североморска профессиональный праздник совпал с личным: 
в эти дни отмечает свой 50-летний юбилей центральная городская библиотека. 
Она была одним из первых учреждений, созданных в только что образованном 
городе, и положила начало развитию широкой библиотечной сети, где трудятся 
настоящие энтузиасты, преданные своему делу люди. Вы много делаете для ук-
репления культуры в городе, развития духовного потенциала североморцев. 

Примите искренние поздравления с вашим профессиональным праздником и 
пожелания здоровья, успехов в работе и личного благополучия! 

Виталий ВОЛОШИН, Гпава муниципального образования ЗАТО Североморск. 
Ольга ЕФИМЕНКО, заместитель председателя городского Совета депутатов ЗАТО Североморск. 

ГОРОДСКАЯ 
ГАЗЕТА . г г 

25 мая 2001 г. 

Сегодня во всех школах н а ш е г о города и многих поселков 
п р о з в е н е л п о с л е д н и й з в о н о к . У ч а щ и е с я с а ф о н о в с к и х ш к о л 
услышат его 2 6 мая. 

Д л я одних уроки с м е н и л и с ь с а м о й б о л ь ш о й и д о л г о ж д а н -
ной п е р е м е н о й - л е т н и м и к а н и к у л а м и , а у 1 2 7 6 девятикласс-
ников и 9 2 5 одиннадцатиклассников впереди настоящая про-
верка знаний - э к з а м е н ы . У к о г о - т о р е ш и т с я судьба золотой 
м е д а л и , у кого-то - с е р е б р я н о й . По предварительным оцен-
к а м , на «золото» претендуют 1 0 человек , на «серебро» - 5 2 . 
П о ж е л а е м и м всем - м е д а л и с т а м , х о р о ш и с т а м и просто от-
личным и разным р е б я т а м - в ы д е р ж к и и удачи в э т о м нелег-
к о м испытании. 

СЕВЕРОМОРСКИМ ШКОЛЬНИКАМ 
Южный ветер о с л а б и л метели, 
И не воет пурга за окном. 
Лишь на детской площадке качели 
Заунывно скрипят об одном. 

Им не нравится наша погода, 
Им бы лета и солнца зенит. 
Им бы радостный день на полгода, 
Когда воздух дрожит и звенит. 

Вот и мм суетимся напрасно, 
Подгоняя судьбу и года. 
Забывая, что в жизни прекрасны 
Летний зной и ветра-холода. 

Мы пока не стареем - взрослеем, 
Так давайте же время ценить! 
Всем докажем, что сможем, сумеем, 
Заблуждаясь, творить и любить. 

Этот год разлучит нас надолго. 
Разведет жизнь по разным углам. 
Но когда-нибудь в песне негромкой 
Затоскуем по школьным годам. 

Михаил ГЛОТОВ, 
11 «В» класс, гимназия № 1. 

На снимке: в скором времени выпускники, 
а пока учащиеся 11 «А» класса СШ N9 9 

Алексей Коваль и Юлия Кудряшова. 
Фото Льва ФЕДОСЕЕВА. 
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В североморском центре 
социального обслуживания 
граждан з а в е р ш е н майс-
кий заезд участников и ве-
теранов Великой Отече -
ственной войны. Бесплат-
ные путевки для дневного 
пребывания получили 4 0 
человек. 

В редакцию позвонила вете-
ран войны Елена Яковлевна Пис-
куненко и попросила: 

- Расскажите, пожалуйста, о 
том, какие душевные люди ра-
ботают у нас в ЦСО, как добро-

желательно они относятся к 
нам, пенсионерам, и заботятся 
о том, чтобы нам было интерес-
но. С праздником Победы нас 
пришли поздравить дети из 
школы-интерната, они подгото-
вили для нас концерт, сделали 
своими руками подарки. Знае-
те, когда нам с мужем предло-
жили отдохнуть в ЦСО, мы сна-
чала хотели отказаться. Счита-
ли, что дома-то лучше. Но по-
том подумали и согласились. 
Правда, мужу так и не удалось 
здесь побывать, он заболел и 
лежит в больнице. А мне в ЦСО 

Тамара Ивановна Дьяконова, Иван Романович Горин, 
Николай Павлович Левичев. 

Неожиданным и по-своему сенсационным можно на-
звать решение российской правительственной комис-
сии, возглавляемой вице-премьером Ильей Клебано-
вым, о смене зарубежных фирм-подрядчиков, привле-
каемых к подъему АПЛ «Курск». 

В БИТВЕ ЗА «КУРСК » 
НАСТУПИЛ ПЕРЕЛОМ? 
Еще в прошлом году было 

официально заявлено, что 
«Курск» обязательно поднимут 
в 2001 году. Был образован 
международный консорциум, в 
который вошли помимо рос-
сийской стороны две голланд-
ские компании и норвежское 
отделение американской кор-
порации. А международный 
фонд «Курск» взялся собирать 
пожертвования на весьма доро-
гостоящую операцию. 

В ЦКБ МТ «Рубин», где про-
ектировался «Курск», разработа-
ли технологию подъема и обес-
печения мер безопасности. За-
падноевропейские участники 
проекта адаптировали предло-
жения российских конструкто-
ров к своим возможностям, и в 
принципе задача казалась ре-
шенной. Согласованный во 
всех деталях контракт предпо-
лагалось подписать 20 мая. 

Однако накануне Россия от-
казалась от услуг международ-
ного консорциума, ставка сде-
лана на голландскую компанию 
« М а т т о е К 

Впрочем, разрыв отношений с 
консорциумом выглядит неожи-
данным только на первый взгляд. 
Внутренние трения наблюдались 
и раньше. Вся операция оцени-
валась не менее чем в 70 милли-
онов долларов. Однако до пос-
леднего момента эти деньги 
собраны не были. И Правитель-
ство РФ в связи с реструктури-
зацией бюджета оперативно 
деньги выделить не успело. Ес-
тественно, прагматичные евро-
пейцы выражали недовольство. 
И чем ближе становился срок 

начала операции, тем больше 
было сомнений, и не только из-
за отсутствия финансов. 

Как известно, подъем «Курска» 
сопряжен с определенным рис-
ком. Если затушенные ядерные 
реакторы, к тому же находящие-
ся внутри прочного корпуса, при 
подъеме вряд ли преподнесут 
нежелательные сюрпризы, то о 
боевых частях торпед и ракет 
этого сказать нельзя. В районе 
разрушенной носовой части АПЛ 
разбросано по дну и находится 
внутри остатков первого отсека 
значительное количество нера-
зорвавшихся боеприпасов. И 
хотя специалисты вероятность 
взрыва хотя бы одной из торпед 
при ее трогании с места оце-
нивают как очень малую, она все 
равно есть. Несмотря на то, что 
Россия взяла на себя обязатель-
ство вести самые опасные под-
водные работы исключительно 
силами своих специалистов, до-
стичь договоренности по стра-
ховому риску не удалось. А лю-
бое затягивание начала работ 
даже на несколько недель ста-
вит под угрозу срыва всю опе-
рацию подъема «Курска». 

Смена подрядчиков вряд ли 
серьезно отразится на самом 
процессе судоподъема. Техно-
логия его разработана отече-
ственными специалистами. 
Компания «Маттое!» не нови-
чок в работах с подъемом 
сверхтяжелых грузов. Так что 
шансы увидеть в этом году 
большую часть «Курска» в сухом 
доке по-прежнему есть. 

Сергей птичкин. 
«Российская газета». 

очень нравится. Кормят хорошо, 
повара вкусно готовят, меню раз-
нообразное. Везде чисто, акку-
ратно. 

Об условиях проживания пен-
сионеров в ЦСО рассказано не-
мало. Сегодня об отдыхе гово-
рят сами фронтовики. 

Ольга Ивановна Новохацкая: 
- Хорошо здесь. Доброе дело 

делают. Отношение к нам - са-
мое внимательное. Есть библио-
тека, хочешь - читай. Готовят 
очень вкусно. Концерты почти 
каждый день, встречи с психо-
логом, работниками коммуналь-
ных служб. Вот обещал прийти 
В.Шаталов, начальник СЖКХ. Да 
не смог пока. А вопросов к нему 
у нас много. 

Мария Андреевна Зенцова: 
- С января мне обещают по-

чинить смеситель. И все не идут. 
А вообще есть за что и поблаго-
дарить: сделали в моей кварти-
ре ремонт, поставили новую 
дверь, замок врезали. 

Тамара Ивановна Дьяконова: 
- Мы живем в старом фонде, 

на Ломоносова,8, а квартплату с 
нас берут как за новую кварти-
ру. Паркет уже негодный, кося-
ки надо менять, оконные рамы. 
Говорю от имени всех жителей 
дома. 

Геннадий Николаевич Низов-
цев: 

- Условия здесь неплохие, кор-

Елена Яковлевна Пискуненко. 

мят нормально, но не дают фрук-
тов. Мяса совсем чуть-чуть. Вот 
в санатории «Тамара» кормежка 
лучше. 

Все в один голос, а для разго-
вора пришли человек 12, отме-
чают безукоризненную, высоко 
профессиональную работу пре-
красной медицинской сестры 
Марины Владимировны Сапунко-
вой. В целом ветераны, а многие 
здесь не первый раз, искренне 
и тепло отзываются обо всей ра-
боте центра. Уход, культурная 
программа и условия в этом доме, 
говорят они, на высоте. 

Галина ЛЫСЕНКО, 
Марина ГРАБАРОВСКАЯ. 
Фото Льва ФЕДОСЕЕВА. 

НОВОСТИ 

ФЕСТИВАЛЬ ДОПРИ-
ЗЫВНОЙ МОЛОДЕЖИ 

С 18 по 20 мая в Мурманске 
проходил областной спортивный 
фестиваль допризывной молоде-
жи. В нем приняли участие юно-
ши 16-17 лет, которым через год-
два предстоит служить в рядах 
Вооруженных Сил России. 

Успешно выступила наша ко-
манда, в которую входили Иван 
Бутюгин, Артем Вальски, Алек-
сандр Родин, Виктор Васильев 
(СШ № 12), Виталий Лобановс-
кий, Алексей Хохлов (СШ № 10), 
Александр Дронов, Константин 
Сигов, Павел Сурядов (гимназия 
№ 1). Готовили ребят препода-
ватель ОБЖ средней школы 
№ 10 Анатолий Варин и старший 
помощник 2-го отделения ОВК 
г.Североморска Юрий Марков. 

Среди 13 команд, участвовав-
ших в фестивале, североморцы 
заняли третье место в общеко-
мандном зачете. В индивидуаль-
ном первенстве по кроссу на 
дистанции 2000 метров сильней-
шим был Иван Бутюгин. В лич-
ном общем первенстве четвер-
тое место завоевал Александр 
Дронов, а Иван Бутюгин - пятое. 

Наша команда награждена 
бронзовыми медалями, Почетной 
грамотой. 

МАЛЫЙ ПОМЕНЯЕТ 
ОБЛИК 

23 мая Глава ЗАТО Северо-
морск Виталий Волошин побы-
вал в поселке Малое Сафоново, 
где базируется корабельный 
вертолетный полк Северного 
флота. 

Приезд Виталия Ивановича в 
этот военный гарнизон случай-
ным не назовешь. Как он пояс-
нил, ЗАТО Североморск - не 
только город Североморск, но и 
ряд поселков, гарнизонов, в ко-
торых предусмотрено также про-
вести мероприятия по благоуст-
ройству в летний период. В этом 
списке и Малое Сафоново. 

Вместе с руководителями 

коммунальных служб, командо-
ванием полка Виталий Иванович 
обошел гарнизон вертолетчи-
ков, осмотрел детско-спортив-
ные площадки. Жилой фонд, ас-
фальтовое покрытие дорог, да и 
многое другое в удручающем 
состоянии. Строили в былые 
времена в спешке, не обращая 
внимания на качество. Нужно 
было жилье, и его выдавали на 
гора. Сегодня только швов не-
обходимо залить 4,5 километ-
ра. А сколько «раздетых» труб! 
Словом, ремонт предстоит боль-
шой. Он уже начат, но требует 
дополнительных средств, уточ-
нений. 

Подводя итог, Виталий Ивано-
вич отметил, что намечен круг 
работ, которые реально выпол-
нимы в этом году. Превратить по-
селок в Нью-Васюки вряд ли уда-
стся, но то, что он похорошеет, 
станет уютнее - это бесспорно. 

Наш корр. 

ДОРОГАЯ МОЯ 
КОРЗИНА 

Областной комитет статисти-
ки подвел некоторые итоги 
минувшего месяца. Так, сто-
имость набора продуктов, вхо-
дящих в потребительскую кор-
зину, составила 1056 рублей и 
возросла по сравнению с мар-
том почти на 2 процента. Наи-
более подорожали мясные 
продукты: к примеру, цена ку-
риных окорочков подскочила 
на 11 процентов, колбасных 
изделий - на 4 процента. Сре-
ди услуг, оказываемых населе-
нию, заметно ударили по кар-
ману услуги связи - абонентс-
кая плата за домашний теле-
фон стала «весомей» на 12,5 
процента, а пересылка писем 
по России - на 11 процентов. 

«Мурманский вестник». 

29 мая 2001 года с 17 до 
19 часов в здании админист-
рации г.Североморска депута-
том Мурманской областной 
Думы А.Варзугиным будет 
проводиться прием граждан. 

ОФИЦИАЛЬНО 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
СРЕДСТВА 

В прошлую пятницу на 
встрече с журналистами гу-
бернатор Мурманской обла-
сти Юрий Евдокимов сооб-
щил о том, что состоявшаяся 
на этой неделе его рабочая 
поездка в Москву дала ощу-
тимые положительные ре-
зультаты. Итогом встречи с 
председателем правления 
российского Фонда социаль-
ного страхования Юрием Ко-
саревым стало решение о вы-
делении региону дополни-
тельных 26,5 млн. рублей на 
организацию детского отды-
ха детей. Это позволит уве-
личить в этом году суммы 
средств, выделяемых Фондом 
соцстраха на оздоровление 
детей Мурманской области, 
до 99 млн. рублей (в про-
шлом году эта цифра была 
равна всего 47 млн. рублей) 
и направить на отдых не ме-
нее 60 тысяч юных северян. 

Большое значение для об-
ласти, по мнению Юрия Ев-
докимова, имела встреча с 
министром финансов России 
Алексеем Кудриным. Достиг-
нута договоренность о выде-
лении дополнительных 
средств на выплату отпускных 
работникам образования, а 
также о взаимодействии цен-
тральных й областных влас-
тей при разработке и утвер-
ждении федерального бюд-
жета на 2002 год. Состояв-
шийся разговор дает основа-
ния считать, что Мурманская 
область вправе рассчитывать 
на существенную финансо-
вую поддержку в будущем, 
считает глава области. 

ЗАРПЛАТА, 
ДОСТОЙНАЯ ВОЕННЫХ 

Юрий Евдокимов принял 
активное участие в 72-м за-
седании верхней палаты 
российского парламента. 
Среди важных решений Со-
вета Федерации он отметил 
одобрение сенаторами За-
кона «О статусе военнослу-
жащих», который позволит 
повысить заработную плату 
защитников Отечества до 
уровня, обеспечивающего их 
достойное существование. 
Губернатор назвал «знако-
вым» голосование сенаторов 
по закону о государствен-
ном регулировании экспор-
та лома и отходов цветных 
металлов. Совет Федерации 
не смог набрать 119-ти го-
лосов для преодоления вето, 
наложенного ранее на этот 
закон Президентом РФ. По 
мнению губернатора, это сви-
детельствует о том, что люди, 
пришедшие на смену ранее 
действующим членам пала-
ты, уже имеют свои интере-
сы корпоративного толка, не 
учитывают точек зрения ре-
гионов, которых они должны 
защищать. Несмотря на ре-
шение Совета Федерации, 
Юрий Евдокимов уверен, что 
жизнь заставит руководите-
лей государства разработать 
систему экономических ры-
чагов для того, чтобы поло-
жить конец воровству цвет-
ных металлов, представляю-
щему реальную угрозу безо-
пасности страны. 

Пресс-служба губернатора 
Мурманской области. 


